

EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

CORREOS.

Salidas de Palma para Barcelona:—Mártes, á las 5 t. Viérnes, á las 5 tarde.
Domingo, á las 7 mañana por vía de Alcudia.
Salidas para Ibiza:—Sábado, 6 tarde.
Llegadas de Barcelona:—Lunes, á las 7 mañana.
Juéves, á las 10 mañana por vía de Alcudia.
Sábado, á las 7 mañana.
Llegadas de Ibiza:—Mártes, 7 mañana.

SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLE DEL CALL, 1.
Precio en las tres islas **1 PESETA** al mes

Anuncios de industria y comercio á 5 céntimos de peseta por línea.

FERRO-CARRILES.

De Palma á Manacor y La-Puebla: 7:30 mañana, 2:15 y 4:30 (mixto) tarde.
De Manacor á Palma: 3 (mixto), 7:30 m., y 5:45 tarde.
De La-Puebla á Palma: 7:55 mañana, y 5:55 tarde.
De La-Puebla á Manacor: 7:55 m., 2:45 y 5:55 tarde.
De Manacor á La-Puebla: 7:30 mañana y 5:45 tarde.
Tren periódico.—Días de mercado en Inca: de Inca á Palma á la 1:30 tarde.

SECCION RELIGIOSA.

SANTOS DE MAÑANA DE QUE HACE MENCION EL MARTIROLOGIO.—La muerte gloriosa de san Eusebio, presbítero, en Roma.

San Ursicio, mártir, en el Ilírico, el cual en el imperio de Maximiano por el presidente Aristides fué mandado atormentar de muchas maneras, hasta que lo degollaron por Cristo.

San Marcelo, obispo y mártir, en Apamea en Siria; quien por haber derribado un templo de Júpiter fué asesinado por los gentiles enfurecidos.

San Calixto, obispo y mártir, en Todi.

Santa Atanasia, viuda, esclarecida en la observancia monástica y en la gracia de los milagros, en la isla Egina.

CULTOS.—Mañana viérnes.—En Santa Catalina de Sena continúan las Cuarenta Horas, siendo la exposicion á las seis, á las diez y media misa mayor. A las siete de la tarde se rezará una parte del Santísimo Rosario, despues se verificará un devoto ejercicio con música y la reserva.

CORTE DE MARÍA.—En Santa Catalina de Sena, á la Virgen del Tránsito.

La archicofradía de hijas de la Purísima Concepcion establecida en el lugar de Génova, auxiliada por algunas personas piadosas, dedica este año á su excelsa Madre oracion de Cuarenta Horas, que principiará á las nueve del día de mañana, cantándose en seguida horas canónicas y la misa mayor; y á las seis de la tarde, despues de cantadas completas, se cantará la tercera parte del Santísimo Rosario, y se hará la reserva.

S. I. E. ha concedido 40 días de indulgencia á todos los fieles que asistan devotamente á cualquiera de dichos actos religiosos.

SECCION NACIONAL

EL PROGRESO INDEFINIDO.

Desde que la humanidad pecadora negó su culpa y se proclamó sana é incólume, con el fin de poder descartar toda intervencion de Dios en el mundo y declararse independiente, ha venido la soberbia hilvanando sofismas y errores que oponer á las antiguas verdades, hasta constituir todo un sistema de racionalismo y de naturalismo, en contra del santo y admirable sistema de la revelacion y de la gracia.

Segun la doctrina católica, el hombre concebido en pecado no puede por sus propias fuerzas llegar á gozar de Dios que es su fin último. Para merecerle, para subir un día desde este mundo que es destierro y valle de lágrimas, á la patria celestial, su patria verdadera, le da Dios su gracia, precio infinito de la pasion y muerte del Redentor, con la cual ha de labrar la propia salvacion temiendo y temblando.

La doctrina racionalista que comienza por negar el pecado original, niega que la vida presente sea una vida de expiacion y que el mundo en que se pasa esta vida sea un valle de lágrimas, que la razon humana esté enferma, que el hombre necesite auxilio alguno superior para llegar á ser feliz en esta vida, y que haya otra vida. Y en consecuencia de estas negaciones afirma que este mundo, imperfecto como es, puede llegar á ser por el hombre y por solos los esfuerzos del hombre radicalmente transformado, que el fin último del hombre no es Dios, sino el hombre mismo, y que la humanidad tiene esta vida única, pues ya se ha dicho que no hay otra, para elevarse con sus propias fuerzas, y por medio de un progreso indefinido, llegar á la perfeccion más alta.

¡Progreso indefinido!...

Si lo absurdo de este dogma racionalista ó libe-

ral del indefinido perfeccionamiento no saltara á la vista, y no se demostrara con toda claridad á priori no habria cosa más fácil que mostrar á posteriori que es falso.

El Maestro de toda verdad, la Verdad misma, enseñaba á sus discípulos á conocer por los frutos la calidad del árbol: *Ex fructibus eorum cognoscitis eos*; y segun esta divina sentencia, muy conforme tambien á la recta razon que el mismo autor de la revelacion nos ha puesto en el alma, no hay más que ver la clase de perfeccion á que va llegando la triste humanidad por esa vía del progreso indefinido para conocer los quilates de verdad que encierra semejante doctrina.

En primer lugar, por ese progreso indefinido, sin duda alguna llegó la humanidad en los antiguos tiempos, desde la vida santa y apacible de los patriarcas á las abominaciones de Pentápolis. Por el mismo progreso indefinido debió de andar tambien en tiempos algo menos remotos, desde la cultura cuasi-cristiana de Sócrates, á las aberraciones materialistas de Epicuro en Grecia y de Lucrecio en Roma, y al asqueroso sensualismo de las costumbres romanas en los días de Tiberio y de Calígula.

En buen hora vino á cortar y suspender estas corrientes de indefinido progreso, que no se sabe á qué profundidades de perfeccion hubieran hecho descender á la humanidad, la predicacion del cristianismo, que propagado rápidamente por un milagro de la gracia, tornó á hacer á los hombres mirar al cielo, y buscar allí, separados del lodo de la tierra una felicidad duradera, espiritual y santa, enalteció la triste condicion de la mujer, llamándola compañera del hombre, y reprobó la esclavitud, llamando á todos los hombres hermanos.

Corrieron los siglos, y volvió el hombre á querer progresar indefinidamente con sus propias fuerzas, y escogió su ley Mahoma; tornó la division de los hombres en categorías, en proporcion á sus riquezas, tornó el rebajamiento de la mujer que volvió á quedar convertida en vil instrumento de necios placeres, y esta ley, ley estúpida y brutal que se encargaron de propagar las pasiones, sumió pueblos y razas enteras en la más espantosa barbarie.

Nueva y gallarda muestra de alta perfeccion á que llegan los hombres por medio del progreso indefinido.

Siguieron corriendo los tiempos; y cuando la barbarie mahometana que había pretendido y casi logrado subyugar á Europa, quedaba quebrantada y vencida por el heroísmo cristiano de los españoles; cuando parecia de nuevo interrumpida la corriente del indefinido progreso, un fraile agustino, mal avenido con el voto de la castidad, sacudia en Alemania el suave yugo de la Gracia y la Religion, y secundado por un rey de Inglaterra y por otros esclavos de la lujuria, la más baja y vergonzosa de las pasiones, se encargaba de continuar la susodicha corriente en busca de la perfeccion por el progreso indefinido.

¡Ah! ¡y qué perfeccion la de los luteranos, sobre todo si se compara con la perfeccion cristiana y católica! Mientras Santa Teresa de Jesus exclamaba en un arranque de lirismo espiritual y sublime

«Aquella vida de arriba
Es la vida verdadera,»

Lutero y sus primeros discípulos, frenéticos de ira, vomitaban denuestos y blasfemias contra aquellos pasajes de la Biblia que más abiertamente se oponian á su nueva y progresiva doctrina del peccata fortiter, sed crede fortius, á favor de la cual vivian sacrilegamente encenegados en los miserables deleites de la carne.

¡Qué diferencia de perfecciones! De un lado la castidad angélica de las órdenes monásticas y la pureza santa del celibato católico; de otro lado el sensualismo carnal de los protestantes. De un lado San Francisco Javier cruzando pobre y enfermo las tierras y los mares, y sacrificando su vida por rescatar almas para el cielo, por sacar á algunos po-

bres salvajes de las tinieblas del salvajismo. De otro lado Martin Lutero concitando guerras entre hermanos y produciendo catástrofes para poder él disfrutar proscritamente con su Catalina la misma felicidad que disfrutaban las bestias más innobles. A un lado el misionero católico exponiendo su vida á los rigores del clima y á los de la ferocidad de los mismos salvajes que va á civilizar; á otro lado el pobre diablo del pastor evangélico cargado de hijos agenciando intereses con que procurarles á ellos y á la mujer con quien vive comodidad y holgura. La primera es la perfeccion cristiana por la gracia; esta otra es la perfeccion liberal por el progreso indefinido.

Pero en estos mismos días ha ocurrido un hecho sobre toda ponderacion elocuente: *El Imparcial*, que, si no siempre lo es, por lo ménos tampoco es sospechoso de parcialidad en contra del progreso del liberalismo y de la civilizacion moderna, le ha referido, y todo el mundo ha podido enterarse. En Aranjuez, el pueblo hasta ahora más terriblemente azotado por el cólera, llegaron á cerrarse las tres únicas boticas que existen. El alcalde comunicó el caso por telégrafo al gobernador de la provincia pidiéndole remedio. El gobernador encargó la resolucion del conflicto al decano de la beneficencia provincial, como jefe de los practicantes de Farmacia que prestan sus servicios en los hospitales de la corte. El decano de Beneficencia reunió todos los practicantes y ofreció en nombre del gobernador á los tres que se prestaran á ir á Aranjuez á ponerse al frente de aquellas farmacias, cuatro duros diarios de gratificacion sobre sus sueldos. Así y todo no hubo ninguno que quisiera ir, ni ante lo apremiante de la necesidad, y sólo uno dijo que iría si el sobresueldo diario se le estendia á diez duros y ademas se le adelantaba una quincena.

Entonces el decano dió al gobernador cuenta del fracaso de sus gestiones, y el gobernador reunió á los subdelegados de Farmacia, que tampoco le dieron medios de resolver el conflicto. ¿Qué hacer en este caso? El gobernador de Madrid acudió al noviciado de las Hermanas de la Caridad, de las que todos los periódicos, aun los más enemigos de las órdenes monásticas, han tenido que referir muchos actos de heroísmo desde que comenzó la epidemia, y enterada de la situacion la superiora, salieron inmediatamente para Aranjuez tres Hermanas de la Caridad á encargarse de las tres boticas.

«Nosotras, dijo la superiora al emisario del gobernador, segun refiere el citado periódico, no podemos negarnos á ir donde el dolor hace necesaria la caridad, y vamos tranquilas al peligro y á la muerte, porque con ella creemos que llega la hora de la recompensa que de Dios esperamos. Diga usted al señor gobernador que saldrán dentro de una hora para Aranjuez tres hermanas que ya han estado encargadas del despacho de Farmacias en otras ocasiones. Si fueran invadidas irán otras, hasta que no quede una sola en esta casa.»

¿Y se quiere saber ahora la recompensa que han pedido las tres Hermanas de la Caridad por su heroico servicio? «Que cuando llegue la noche se las consienta unirse á las demas hermanas que hay en los hospitales del pueblo para ayudarlas en el cuidado de los enfermos y á rezar á Dios porque cesa la epidemia.» El mismo *Imparcial* es el que lo dice.

¡Cuán diferente fruto es el de un árbol y el de otro! El del árbol católico es la caridad; el del árbol racionalista es el más refinado egoísmo.

La doctrina católica del valle de lágrimas de la vida futura y de la patria celestial produce Hermanas de la Caridad que sacrifican voluntariamente su vida por sus prójimos, por sus enemigos en la mayor parte de los casos. El progreso indefinido produce practicantes que no se sacrifican, sino que á lo sumo, y en buenas condiciones, se vende.

¡Hé aquí la más alta perfeccion á que la humanidad rebelde á Dios puede llegar en esta vida con sus fuerzas propias por medio del progreso indefinido!

¡Ecce Adam!...

V.

MADRID 7 DE AGOSTO.

Con el epígrafe *Aparición del cólera en Marsella*, dice *El Imparcial*:

«La aparición de cólera en Marsella parece confirmada por cuantas noticias de origen no francés llegan á Madrid.

Los mismos periódicos parisienses confirman de un modo indirecto que la epidemia existe en Marsella. El viaje precipitado del ministro M. Legrand á dicha ciudad, su empeño en guardar el *incógnito*, y sus visitas á los hospitales y barrios poco sanos de Marsella, son otros tantos indicios que la noticia es cierta.

Desde hace algunas semanas la salud pública deja mucho que desear en Marsella. La mortalidad ha aumentado; hace muchas víctimas el tífus, y el cólera infantil ha producido 46 muertos en un solo día, el miércoles de la semana última.

Pero fuera parte de eso, el cólera está haciendo víctimas desde hace más de quince días.

Segun el corresponsal del *Times*, la semana penúltima ocurrieron 20 casos; la semana última 30; y ahora la epidemia aumenta considerablemente.

El corresponsal del *Daily News*, telegrafando un día despues, comunica más graves noticias.

Dice que ocurren de 10 á 20 casos diarios, que el domingo último subieron á 23, y que desde el domingo á las doce de la noche hasta el lunes á las nueve de la noche, iban registrados 22 casos.

El año último la epidemia principió atacando las clases pobres; este año se declara con preferencia entre las ricas. Una de las primeras víctimas ha sido el cónsul de Portugal.

El lunes fué el primer día que dejaron pasar en Marsella los telegramas que hablaban sobre el cólera.

En el hospital de la Concepcion funciona ya una sala especial para los coléricos. El lunes había en ella tres atacados, de los cuales falleció uno.

Las Juntas de Sanidad y de los hospitales han acordado abrir inmediatamente el hospital del Pharo para hacer frente á la epidemia.

En los hospitales militares se da de alta á los enfermos que pueden soportar el viaje para que se marchen de la ciudad. Causa mucha inquietud el porvenir de los enfermos y heridos que diariamente llegan del Tong-kin.

En el puerto han ocurrido varios casos. El lunes murieron del cólera dos marineros ingleses y cuatro turcos.

Dice el *Times* que los cónsules extranjeros se reunieron despues del entierro del representante de Portugal, y resolvieron aconsejar á sus respectivos gobiernos que no establezcan cuarentenas, que serian muy perjudiciales al comercio.

El acuerdo nos parece extraño. De todos modos, á la patente limpia que el director de Sanidad del puerto dió á un barco que se dirigia á España, el cónsul de nuestro país añadió la nota de que «desde el día 1.º de Agosto se había observado en los alrededores de Marsella algunas muertes de carácter sospechoso.» La nota del cónsul de España no ha sido del gusto de los franceses, y es objeto de protestas en Francia y aun de debate en Madrid.

A nuestro juicio el cónsul ha obrado perfectamente. La responsabilidad del director de Sanidad Marsella será con respecto á su país, pero no vemos de que manera podría exigir el gobierno español responsabilidades al director de Sanidad de Marsella ni se nos alcanza en que razones había de fundarse una alianza entre el director de allá y el cónsul de nuestro país para ocultar la verdad.

— El cura de Arboleas ha escrito una atenta carta al director de Sanidad, manifestándole que un deber de conciencia le impide á poner en su conocimiento que, en vista de la mortalidad horrible que la epidemia ha producido en el expresado pueblo, se procuró desinfectar la atmósfera encendiendo 14 hornillos de carbon y echando sobre ellos azufre en abundancia, y que á contar desde el momento en que tal se hizo, si bien no ha disminuido el número de invasiones, se nota con gran satisfaccion que son muy contadas las defunciones que ocurren.

— El sábado, entre dos y tres de la tarde, cayó en Hernani y otros pueblos de la comarca, un pedrisco tan fuerte, que las piedras eran en tamaño mayores que huevos de paloma. Varios curiosos pesaron una de ellas que resultó tenía 14 onzas.

Como es de suponer, en el campo no ha quedado nada sano, y las pérdidas han resultado de mucha consideracion.

BARCELONA 8 DE AGOSTO.

Sabemos que el Ayuntamiento, fabricantes y operarios de la villa de Manlleu han manifestado su agradecimiento al gobernador civil y administrador de Hacienda de esta provincia por el apoyo que mutuamente han prestado para resolver la huelga que afligía á aquella localidad.

Al publicarse el pregon para que volvieron los operarios á las fábricas, ocurrieron en aquella labo-

riosa poblacion las escenas más conmovedoras. Unos mil obreros lanzáronse inmediatamente á dichos establecimientos, dando entusiastas vivas mientras lloraban de alegría las atribuladas madres de familia, que hacía ocho semanas vivían sumidas en la mayor miseria.

— A un diario de esta capital escriben una carta cuyo autor se manifiesta partidario de las fogatas en el interior de las poblaciones para sanear la atmósfera.

Para el inesperado caso de que tuviese que acudir en Barcelona á tal temperamento, dice el firmante de la carta que, aparte de los efectos del sistema, se conseguiría con el incendio de fogatas en nuestras calles que se desembarazasen no pocos desvanes y otras dependencias de las casas, de muchas maderas viejas, trastos idem, esteras, etc., etc., todo lo cual hacinado y revuelto constituyen verdaderos depósitos de porquería, cuya desaparicion fuera generalmente benefica. A otro periódico tambien le escribieron recordándole que en Constantinopla desapareció el cólera que diezaba la poblacion despues de haber ocurrido un incendio de 3.000 casas, lo que indica que el fuego sana la atmósfera.

— Los vecinos de la calle de Manresa desinfectan diariamente la vía pública y las habitaciones quemando azufre, que han adquirido mediante suscripción abierta entre ellos. Así secundan los vecinos de dicha calle las disposiciones de la Junta municipal de Sanidad y son dignas de aplauso tales medidas, que deberían imitarse en muchas otras calles de nuestra ciudad, faltas de condiciones higiénicas.

— El Ayuntamiento de Sans, ha acordado hacer un empréstito con el fin de atender á los pobres y enfermos de aquella poblacion que carece de recursos.

— Segun comunicaciones que hemos leído la terrible enfermedad se ha presentado ya en La Escala, villa situada cerca de Verges, y en San Juan de las Fons y Capsech, poblaciones inmediatas á Olot en cuyos alrededores se disfrutaba de completa salud. Segun el Sub-Delegado de Medicina que da el parte de la aparición del cólera en Capsech, los casos registrados, aunque pocos, revisten un carácter fulminante tal, que uno de los atacados falleció al poco tiempo de invadido.

— El estado sanitario de Salomé es muy malo. Hay 300 enfermos próximamente. Casos de cólera confirmados 150. Invasiones hasta las tres de la madrugada de ayer 40; defunciones, 8. El espíritu del pueblo está reanimado. Todos trabajan con vigor para el exterminio del mal.

— Segun un periódico de Girona el Sr. Alcalde de San Juan de las Abadesas se queja de la falta de farmacia en aquella poblacion, que imposibilita el que los enfermos atacados del cólera pueden ser atendidos facultativamente con la prontitud debida.

— La salud mejora, no solo en Tortosa, si que tambien en todo el término municipal.

No son tan satisfactorias las noticias que se tienen de algunos pueblos de las inmediaciones, pues en el de Galera la enfermedad de ocho á diez defunciones diarias. En Santa Bárbara tambien acusan las últimas noticias un crecido número de muertos, habiendo fallecido en pocos dias el alcalde, el juez municipal y un concejal.

Tampoco las noticias de Uldecona son nada satisfactorias; por el contrario, cada día ofrecen mayor gravedad. Actualmente se calcula en mil, el número de atacados que hoy existe en la poblacion, lo cual da una prueba evidente de que la enfermedad aumenta.

— De una carta que hemos recibido de Alcoy, se desprenden los siguientes hechos referentes á la epidemia reinante:

Defunciones hasta la fecha (6 Agosto), muy cerca de 1.000.

En el batallon reserva cinco oficiales atacados, y de ellos dos muertos.

El sargento primero de la misma José Fernandez, estuvo en inminente peligro, y hoy convaleciendo, gracias á los esquisitos cuidados y paternal solicitud de su dignísimo jefe el comandante don Antonino Romero, que personalmente ha ejercido el honrosísimo cargo de enfermero de sus subordinados.

Muerto un médico y tres más bastante enfermos. Hermanitas de los Pobres cuatro han volado al cielo por haber sido víctimas de su caridad.

Hubo días de 600 invasiones y 132 defunciones. El ayuntamiento en su puesto, los médicos valientes, los socios del Círculo Católico recorriendo todas las casas donde había epidemiados, auxiliando á unos, socorriendo á los otros y prodigando palabras de consuelo á todos.

La suscripción dió excelentes resultados; el espíritu de la poblacion levantado y sereno, demostrando gran virilidad difícil de sostener si no tuviera tan arraigados los sentimientos religiosos.

GACETILLA LOCAL.

Hoy se ha publicado por la Alcaldía de esta ciudad la siguiente alocucion, que no dudamos será eficazmente secundada por este caritativo vecindario:

ALCALDÍA DE LA CIUDAD DE PALMA.

El Ayuntamiento de esta Capital, deseoso de obtener recursos con que atender á las necesidades que pudiera crear una invasion epidémica, hoy generalmente temida, acordó en sesion de 19 de Junio último pedir al Gobierno autorizacion para contratar un empréstito hasta la cantidad de 500 mil pesetas, reintegrables en cuatro años, por medio de un aumento proporcional sobre la cuota que por contribuciones directas satisface cada uno de los vecinos de Palma. Creyó esta Corporacion que de este modo se contribuiría á aliviar la desgracia comun en una medida justa, prudente y equitativa. Este acuerdo mereció ademas la aprobacion de la Junta municipal al efecto convocada.

Pero interin se procura recabar la autorizacion solicitada, los días trascurren, el peligro se agrava, la red formidable de los puntos invadidos nos rodea por todas partes y nos estrecha más de día en día; y esta Alcaldía se estremece ante la posibilidad, no ilusoria por desgracia, de que pudiera sorprendernos el contagio sin tener á mano todos aquellos recursos necesarios para atajar con decision y energía sus primeros pasos, único medio que la ciencia y la esperiencia abonan como el más eficaz para cortar sus progresos y aminorar sus estragos. En tan supremos momentos no le queda á la Corporacion municipal más que un recurso, vuestra generosidad, Palmesanos, esa generosidad nunca desmentida y siempre inagotable, que en días calamitosos es á la vez virtud cívica y caridad cristiana.

Por tanto, el Ayuntamiento, fiando á vosotros la resolucion de un conflicto que á todos interesa, ha resuelto abrir una suscripcion voluntaria que no duda dará un resultado proporcionado á la magnitud de la calamidad que nos amenaza y á la magnanimidad que los Palmesanos han mostrado siempre que lealmente se les han demandado sacrificios en pró de sus conciudadanos.

A este fin se han acordado las siguientes bases:

1.ª Los recursos obtenidos por la suscripcion ó cuestacion se destinarán única y exclusivamente á los gastos que pueda ocasionar una invasion epidémica.

2.ª Las cantidades que se recauden se depositarán diariamente en las sociedades *Crédito Balear* ó *Cambio Mallorquin* publicándose en *El Boletín Oficial* y periódicos locales los nombres de los donantes y las cantidades por que se hayan suscrito, las cuales deberán hacerse efectivas en el acto de suscribirse, entregándose á los interesados un recibo talonario de la suma que satisfagan.

3.ª Se nombrará una comision especial para fijar, de acuerdo con el Ayuntamiento, el momento oportuno en que deba hacerse uso de los referidos fondos ó señalar el día en que haya de verificarse la devolucion si afortunadamente no fuera necesario utilizarlos.

4.ª La suscripcion quedará abierta desde el lunes próximo en la secretaría de este Ayuntamiento todos los días laborables de nueve de la mañana á la una de la tarde.

Palma 13 de Agosto de 1885.—El Alcalde, Pascual Ribot.

Con atento besa las manos hemos sido invitados á la reunion que mañana á las once se ha de celebrar en la Casa Consistorial con el objeto de organizar la manera de llevar á cabo la suscripcion y cuestacion acordadas por el Ayuntamiento para el desgraciado caso de una invasion epidémica.

Autorizan esta invitacion el Excmo. Sr. Obispo de esta Diócesis, el Ilmo. Sr. Gobernador Civil de esta Provincia, el Excmo. Sr. Capitan General de estas Islas, el Ilmo. Sr. Presidente de la Excmo. Audiencia de este territorio, el Presidente de la Excmo. Diputacion provincial y el Alcalde de Palma.

Agradecemos la atencion, y, aunque convencidos de lo insignificante de nuestro concurso, procuraremos acudir al llamamiento.

Como no podía ménos de suceder, entre los señores navieros Directores de las empresas á vapor la *Mallorquina*, la *Marítima* y la *Isleña* reina la más consoladora unidad en todo lo que atañe á disposiciones sanitarias. Pues, si bien indicamos que en la reunion convocada por el Sr. Alcalde había faltado el naviero Director de la *Isleña*, una atenta comunicacion de este señor nos entera de que fue tan sólo por ocupaciones perentorias que reclamaban su asistencia en otro punto. Luego que se ofreció ocasion, se presentó el Director al Alcalde manifestándole su conformidad en secundar todos los

planes que se encaminan á librarnos del contagio, y que por consiguiente aprobaba en un todo lo acordado por sus compañeros, y en prueba de tan plausible resolución telegrafió momentáneamente á Barcelona á fin de que el *Palma* no admitiera pasaje para este puerto. Efectivamente el *Palma* llegó el miércoles sin más pasaje que el despachado para Argel.

Al hacer con sumo gusto esta aclaracion que se nos suplica, queremos consignar de nuevo que, despues de Dios, nada nos inspira tanta confianza como esta perfecta unanimidad que se observa en asuntos sanitarios.

La festividad de la gloriosa virgen y fundadora Santa Clara se celebró ayer con magnificencia en la iglesia de religiosas de la orden de aquella excelsa Madre.

En el oficio se cantó con música una magnífica partitura bajo la direccion del maestro Sr. Capó. El M. I. Sr. D. Juan Maura enalteció las virtudes de la Santa.

Por la noche se terminó la solemne oracion de Cuarenta Horas, á cuyos actos asistió inmenso concurso. El glasis del convento y las calles vecinas estaban adornadas con mirto y ramas de álamo.

En el caserío de Son Serra tendrá lugar el próximo sábado fiesta cívica religiosa dedicada á la Asuncion de Nuestra Señora, habrá música, y corridas de hombres en el predio Son Sanjuan.

Dice un colega que anteayer quedó autorizado D. Jacinto Feliu y Ferrá, en concepto de propietario y director, para publicar un periódico político, en la imprenta del señor Colomar, que se titulará *El Liberal* y será defensor del partido izquierdista, representado por el general D. José Lopez Dominguez.

En sesion celebrada el jués por la Academia de Bellas Artes, fué nombrado académico de número, por la clase de artistas, el señor D. Juan Guasp y Vicens Arquitecto de Provincia, llenando con este nombramiento la única plaza vacante, por traslacion de domicilio del que ántes la ocupaba el señor D. Joaquin Pavía y Birmingham.

Quéjase la *Revista de Inca* de lo que actualmente está sucediendo respecto al modo como están servidos en materia de correos los pueblos de Pollensa, Alcudia, La Puebla, Bújer, Muro y Llubí. Si de cualquiera de estos pueblos, dice, se dirige una carta á Inca y se tira al buzón, supongamos por la noche, á las ocho y cuarenta minutos de la mañana siguiente la carta pasa por la estacion de esta villa en el tren que se dirige á Palma, pero en lugar de quedar aquí, va á la capital y despues por la tarde en el tren de las dos y cuarto regresa, llegando á su destino á cosa de las cinco y media. Dificil se hace creer un semejante desbarajuste en un servicio público de tanta importancia, pero, créase ó no, razon tiene el colega en quejarse y de primera necesidad es que el Sr. Administrador principal del Ramo, ponga remedio al mal.

Ha comenzado á ser enladrillado el pavimento de la iglesia parroquial de San Nicolas conservándose las losas sepulcrales.

El *Figaro*, de Paris, dice «que en la iglesia de Oberemmel (distrito de Treveris, provincia del Rhin) existe una lápida con la siguiente inscripcion (en alemán; por supuesto): «Cuando S. Marcos nos traiga la Pascua y S. Antonio nos cante la gloria de la de Pentecostés y S. Juan se presente el día del Córpus, en todo el mundo se oirán gritos de dolor.»

Ahora bien: precisamente el año que viene la Pascua cae el día de S. Marcos, 25 de Abril, la de Pentecostés el día de S. Antonio de Pádua, 13 de Junio, y el Córpus el día de S. Juan 24 de Junio.»

Ha comenzado ya en Denia el embarque de uvas con destino á los mercados ingleses. En Gandia se exportan tambien, enviándola por la línea férrea al puerto del Grao, donde encuentran los negociantes mas facilidad de buques que la tomen á bordo.

La Junta de Sanidad de Barcelona ha acordado que en los lavaderos públicos se sumerja la ropa blanca, antes de ser lavada, en una caldera que contenga agua en estado de abullicion, y la de color se someta á una estufa puesta á muy elevada temperatura.

Téngalo en memoria la de nuestra provincia.

Por Real órden del 31 de Julio último, D. Juan Prat y Sagrista ha sido encargado de la farmacia del lazareto súbico de Mahon, facultándole para dirigir dicha oficina por medio de un regente, durante el quinquenio de 1885 86 á 1890 91.

Ayer fondearon en este puerto el laúd *Esperanza*, patron D. Gabriel Castañer, procedente de Certe, con lastre; el pailebot *Catalina*, capitán D. Rafael Roca, de Bizerta, con efectos; y la polacra goleta francesa *San Juan*, capitán Mr. Saffredo, de Argel, con granos.

Se despacharon el laúd *Esperanza*, patron don Gabriel Castañer, para Sóller, con 1 pasajero y lastre; la corbeta italiana *Ette*, capitán D. Francisco Massa, para la Isla de Cipro, con lastre; y el laúd *Anita*, patron D. Antonio Tortell, para Porto Colom, con sillares.

Por el Juzgado municipal de Ciudadela se ins truyen diligencias sumarias en averiguacion de las causas que hayan podido determinar la muerte de una mujer de aquel vecindario, á quien se halló ahorcada en su propia casa.

De *El Diario* de ayer:

«Esta noche pasaba se ha cometido un crimen en una casa de la calle de los Olmos, en donde viven dos hombres; uno de ellos es maestro carpintero y el otro oficial suyo. Parece que, ántes de acostarse, habian tenido disputas, y el oficial, cuando su maestro estaba dormido, se dirige hacia su cama y, á oscuras, le da una cuchillada en el cuello. Al despertarse el herido, lucharon los dos, hasta que, á los gritos de la víctima, acudieron algunos vecinos y agentes de la autoridad. Poco tiempo despues el juzgado competente y el Teniente de Alcalde don Miguel Lladó se habian constituido en el lugar del delito, y el agresor fué llevado á Capuchinos. El herido fué curado por el médico D. Mariano Aguiló. A las cinco de esta mañana ha sido detenido otro sujeto por sospechas de complicidad en el delito.»

Dice *El Balear*:

«A pesar de la proximidad del pueblo de Selva á la línea férrea, la correspondencia recibida en aquella villa no puede contestarse hasta el día siguiente porque el peaton no se toma sino una vez al día el trabajo de salir del pueblo.

Suponemos que este hecho no es conocido del Sr. Administrador, ya que no es de creer que lo tolerara. Esperamos por lo mismo dispondrá lo conveniente para que el público esté mejor servido en lo sucesivo.»

Nuestras noticias confirman el abuso de que se se queja el colega, abuso que enenta ya larga fecha.

Llamamos la atencion de nuestros abonados sobre el anuncio de la Sucursal del Banco de España que publicamos en la seccion correspondiente.

Mañana saldrá de este puerto para el de Barcelona el vapor *Jaime II*, con la correspondencia pública.

Admite carga y pasaje.

La consignacion acordada del fondo de calamidades para atender á las necesidades creadas por la cuestion sanitaria, comprende las provincias y cantidades siguientes:

Albacete, 12.000 pesetas; Murcia, 10.000; Almería, 7.000; Jaen, 6.000; Granada, 28.000; Teruel, 9.000; Toledo, 9.500; Zamora, 3.000; Zaragoza, 26.500; Alicante, 7.000; Córdoba, 3.000; Cuenca, 8.000; Segovia, 5.000.

Un astrónomo italiano aventura los siguientes juicios para el corriente mes de Agosto:

«Continuacion del periodo tempestuoso que comenzó el 27 de Julio.

Temporales muy fuertes al Este y Sudoeste de Francia, del 1 al 3.

Del 3 al 11, calor extraordinario y cielo borrascoso; temperatura malsana en el centro y Mediodía de Europa. Atmósfera saturada de electricidad; comunicaciones telegráficas muy difíciles en Francia, España é Italia. Graves perturbaciones atmosféricas. Violentos huracanes en Argelia y Túnez.

Del 10 al 25 continúan las borrascas y descendiende la temperatura.

Del 25 al 2 de Setiembre, lluvias torrenciales en toda la Europa meridional. Vientos fuertes en el Mediterráneo del 25 al 26 y del 29 al 30; crecimiento de rios y torrentes; navegacion difícil en el Mediterráneo. Baja la temperatura sensiblemente. Son muy probables los naufragios en el Mediterráneo occidental.

Se ha empezado á publicar en los Estados- Unidos un periódico titulado *The and Kerchief pocket*, impreso como su título lo indica, en un pañuelo blanco de manos.

En el primer número, sus editores han avisado al público que, despues de leído ese diario se puede lavar con jabon ó lejía—pues la tinta es especial—y servir para los usos á que esa pieza de ropa está destinada.

Dice un diario de Lóndres que en aquella capital se ha desarrollado de una manera extraordinaria el comercio de pieles de gato, las que se asegura son superiores á las del conejo, liebre, ardilla, etc., para las diferentes aplicaciones en que se usan éstas. Más de millon de gatos han desaparecido de Lóndres durante el año 1884, robados por los que se dedican á la venta de sus pieles.

La escasez de estos animales ha hecho que se multipliquen de una manera asombrosa los ratones en las casas, y la policia, para evitar que continúe la destruccion de los primeros, impone por primera vez una multa de 2 pesetas á todo el que se encuentre en delito infraganti de robar un gato, la segunda vez 5 y cinco días de arresto, por tercera vez 15 y quince días de arresto, y á pesar de esto continúa la desaparicion de los gatos en proporciones alarmantes. Nunca más que hoy, dice el diario del que tomamos la noticia, se comprende la inmensa utilidad del gato; los ratones nos tienen sitiados, minándonos nuestras habitaciones y no dejándonos ni dormir con su obra de zapa.

La banda *Union Musical* tocará esta noche á las ocho en el paseo del Borne, ejecutando las piezas siguientes:

- 1.^a Paso doble Numancia.
- 2.^a Polka Lucero.—J. Santos.
- 3.^a Fantasía de varias Zarzuelas.—M. Pons.
- 4.^a Mazurca Concha.—A. Milpager.
- 5.^a Jota.—A. Milpager.

Esta noche en el paseo de la Rambla la música del regimiento de Filipinas, tocará las piezas que contiene el siguiente programa:

- 1.^a Paso doble Mascota.
- 2.^a Sinfonía Poeta y Aldeano.—Soupé.
- 3.^a Final 2.^o Aida.—Verdi.
- 4.^a Walses Dolores.—A. Perelló.
- 5.^a Polka Preciosa.—Farbach.

En la villa de Llummayor calle del Salon número 11 cerca de la Plaza queda abierto al público la fonda propiedad de Antonio Salvá, (a) *Ravinu*, en donde se encontrarán las comodidades necesarias para el buen servicio.

En la misma casa hay disponible á todas horas un carruaje de cuatro ruedas para el servicio extraordinario.

De *El Bien Público* de Mahon cortamos los telegramas que siguen:

Madrid 10.—En Marsella aumenta el cólera. Se ha establecido el hospital Pharo que sirvió ya el año pasado para coléricos.

Coméntase mucho el discurso pronunciado en Vigo por D. Emilio Castelar, ocupándose en la necesidad de la union de los republicanos que, en concepto del orador, es el único medio para hacer triunfar sus ideales.

El Consejo de ministros ha tratado de la cuestion sanitaria, de los consumos y de instruccion pública.

Se insiste en que han ocurrido casos de cólera en San Sebastian y Bilbao.

En la Granja ha habido nuevos casos.

En Madrid decrece la epidemia.

Madrid 11.—Ha fallecido del cólera en el pueblo de Tubia, provincia de Granada, el Excmo. é ilustrísimo señor Arzobispo electo de Sevilla D. Bienvenido Monzon.

Dícese que ha ocurrido un nuevo caso en la Granja.

Mr. Ferry ha pronunciado un discurso en Lyon, oponiéndose á toda clase de coaliciones porque éstas, dijo, dan el triunfo en apariencias, y en realidad son causa y origen de la ruina de los partidos; ha aconsejado la union política y prudente, único medio de consolidar la república.

En Madrid ocurrieron ayer 26 casos de cólera y 21 defunciones; en Granada 336 y 152, y en el resto de la provincia 396 y 115.

En los demas puntos disminuye la enfermedad epidémica.

El Sr. Paul y Angulo ha escrito desde Lóndres una carta al periódico *la France*, anunciándole que pasará á Paris para obtener reparacion de las acusaciones que le ha dirigido un periódico monárquico.

En Madrid ha fallecido, víctima del cólera, una Hermana de la Caridad.

La *Gaceta* publica una real órden sometiendo á inspeccion facultativa á los viajeros procedentes de Francia y prohibiendo la entrada de los cueros al pelo, de trapos, lanas sucias y objetos de cama usados.

SECCION DE ANUNCIOS

SUCURSAL DEL BANCO DE ESPAÑA.

Conviniendo á los intereses del público y al mejor servicio del Banco, que sean conocidos de aquel los acuerdos tomados relativamente á los pocos billetes anteriores á 1874, no localizados y que se retiraron de la circulacion desde hace mucho tiempo, esta direccion estima oportuno anunciar:

1.º Que en la caja de la Sucursal se admitirán, bajo recibo, dichos billetes solo para el efecto de presentacion y remision á las dependencias centrales del Banco en Madrid, donde previo reconocimiento se acordará lo que corresponda respecto al pago.

2.º Que este pago no se hará nunca en la Sucursal á presentacion de los billetes, sino despues, y en todo caso si se ordena por las dependencias centrales del Banco.

3.º Que solo en la caja central de Madrid se podrán presentar al cobro directo los billetes no domiciliados anteriores á 1874, mandados retirar de la circulacion, y el pago en su caso, tendrá efecto mediante el procedimiento que se sigue con todos los billetes anteriores al expresado año, igualmente mandados retirar de la circulacion.

4.º Cuando en la Sucursal se presente uno ó más billetes de los referidos en las reglas anteriores, se tomará nota formal de la persona que lo presente, y si lo entrega para los fines expresados en la regla 1.ª, se remitirá bajo pliego certificado á las dependencias centrales del Banco, en las que se procederá á lo que corresponda. En el caso de acordarse el pago, la Sucursal lo participará á la persona que hubiese presentado y entregado el billete, y le satisfará su importe mediante cancelacion del recibo que se le hubiese dado al tiempo de la entrega de los billetes.

Palma 10 de Agosto de 1885.—P. A. de la D.—El oficial secretario, Emilio Figueras.

HARINERA BALEAR.

A tenor de lo dispuesto en el art. 68 de los Estatutos de esta Sociedad se convoca á los señores accionistas á la Junta general ordinaria que tendrá lugar en las oficinas de la Sociedad (S. Francisco, 6), el 27 del corriente, á las cuatro y media de la tarde.

Para tener los señores accionistas derecho de asistencia á dicha Junta deberán depositar sus títulos de acciones con dos dias de anticipacion al señalado para la celebracion de la misma.

Palma 11 de Agosto de 1885.—El Administrador interino, José Fausto Pomar.—P. A. de la J. de G.—El Secretario accidental, Gabriel Moner.

CRÉDITO BALEAR

Autorizada la Junta de Gobierno por el art. 39 de los Estatutos reformados para repartir un dividendo á cuenta de beneficios, ha acordado fijar el del presente ejercicio en pesetas 15 por accion y anticipar su pago en atencion á las circunstancias especiales que atravesamos.

Quedan en su consecuencia señalados los lunes, miércoles y juéves para verificar dicho pago desde las nueve á las doce del día. Palma 30 Julio 1885.—Por el Crédito Balear—El Vocal de turno, Antonio Marques.

VINICOLA MALLORQUINA.

Quedan señalados los lunes, miércoles y viénes, desde las nueve á las doce de la mañana, para el pago del quinto dividendo activo; siendo indispensable la presentacion de los títulos cuyos cupones se intente cobrar.

Palma 7 de Agosto de 1885.—Por la Vinicola Mallorquina—El Administrador gerente, Bernardo Canet Ferrer.

A LOS SEÑORES ECLESIÁSTICOS

JUAN AMORÓS

SOMBRERERO

Frente S. Miguel 56, Palma.

En este establecimiento se confeccionan con especial cuidado y con la mayor economía los sombreros para eclesiásticos de todas dignidades.

Esta clase de sombreros se ha perfeccionado como no lo estaba hasta el día, montándose las copas en una sola pieza, quedando suprimidas las costuras que tanto afean y contribuyen á la pronta destruccion de los sombreros.

Tambien se han perfeccionado con forros adherentes, que les dan mayor solidez y ligereza.

Se hacen reformas de todas clases. Esta casa posee variedad de plantillas para cortar las alas de echuras que sin quitarle al sombrero su carácter eclesiástico, le den mayor comodidad para su uso.

Tambien se encontrarán bonetes de muy buena hechura á precios económicos, y casquetes de pana de todos colores y de seda.

Alquileres.

En la calle de Montesion, núm. 48, hay unos entresuecos para alquilar. En la misma calle, núm. 56, informarán.

Se alquila una casa en Establiments que tiene dos cuartos dormitorios y demas comodidades, y agua de fuente. Darán razon en la calle de las Monjas, núm. 23, piso 2.º

AL PUBLICO.—En la campiña, muy cerca de la villa de Valldeposa, podría alojarse á un caballero ó á una familia: la casa es muy holgada y el sitio muy ameno. Para informes, paseo del Borne, núm. 74.

En el pueblo de Marratxí y barrio del mismo nombre hay dos casas para alquilar; una de bastante capacidad y cómoda para una numerosa familia, y la otra algo más reducida. Dará razon el honorable Miguel Nadal, su propietario, que vive en la Cabafete (Marratxí).

LICOR DE AJENJO

(Absenta).

Véndese en la confitería de FRASQUET.

PRODUCTOS FARMACEUTICOS

preparados por Valenzuela hermanos, premiados en la Exposicion de Madrid en 1882.

POCION RECONSTITUYENTE DE ACEITE DE HIGADO DE BACALAO SIN OLOR Y AGRADABLE AL PALADAR.

Presentar el aceite de hígado de bacalao en toda su pureza, y desprovisto del olor y sabor que le hacen repulsivo, es en lo que hemos fijado nuestra atencion para que así puedan tomarlo aún aquellas personas de paladar más delicado.

Puede pedirse nuestra pocion bien como se anuncia ó asociada al hierro y la quina.

Precio del bote: 12 y 14 reales respectivamente.

MAGNESIA EFERVESCENTE ANISADA.

Las sustancias que entran en la composicion de nuestra magnesia, son químicamente puras, desapareciendo con esto, los inconvenientes que suelen acompañar á muchas de las magnesias efervescentes que circulan por el comercio, las cuales producen efectos contrarios á los que se desean, ocasionando irritaciones.

Tal como nosotros preparamos este producto, es perfectamente soluble en el agua y de un olor y sabor muy gratos.

Es un poderoso remedio para combatir las afecciones del estómago y del hígado.

Es refrescante y laxante, segun sea la cantidad que se tome, siendo la de una cucharadita de las de tomar café, á la hora de cada comida, la indicada para refresco, y la de una cucharada de las de sopa, en ayunas, la suficiente para producir efectos laxantes.

Depósitos en Palma: Plaza de la Libertad, núm. 10 (frente de la Glorieta); Plaza de la Cuartera, núm. 2 (Espartería); y Centro Farmacéutico, Harina, 34 y 36.

LA TERCERA ORDE SEGLAR

DE

SANT FRANCESCH D'ASIS

Se ha impreso este interesante opúsculo que las nuevas disposiciones de N. SS. P. Leon XIII han hecho indispensable para la validez de la investidura de los terciarios y para la cabal noticia de cuanto pueda interesarlos.

Se encontrará en la sacristía de San Francisco y en nuestra librería por el módico precio de un real y medio.

A este propósito se hallará tambien en venta únicamente en nuestra librería el libro EL TERCER ESTANDARTE que escribió el sabio y celoso sacerdote D. Gabriel Ribas.

Y tambien el cuaderno de la Regla para los terciarios, segun las nuevas disposiciones del Romano Pontífice.

ORNAMENTOS SAGRADOS

DE LA PRIMERA CASA DE ESPAÑA

Paloma y Serra, de Barcelona.

Unico depósito en Palma calle de Odon Colom núm. 6 y Perejil números 1 y 3.—Representantes Sres. Boix y Matas.

Números modelos confeccionados y para confeccionar en fino falso.

Esta casa cuenta con un gran surtido en varios géneros, como casullas, ternos, capas pluviales, pálios, gremiales, paños de hombros, estandartes, pendones, cíngulos, albas, roquetes sobrepellices, etc., así como tisús, lamas de oro y plata, brocados, damascos, terciopelos, rasos, galones, flecos, borlas, puntas de hilo y de oro, etc.

Se dan facilidades para el pago. Esta casa no tiene viajante por las villas de esta isla.

MUSICA Y PIANOS PERELLÓ UNION, 19.

Sres. FILARMÓNICOS: Deseoso de dar á conocer el grandioso repertorio con que cuenta esta casa de obras de música de todos géneros para Canto y para Piano publicadas hasta el día se ha propuesto hacer una grande y extraordinaria baratura, con el fin de dar publicidad á ellas.

Extraordinaria Baratura de PIANOS.

De las más reputadas fabricas del pais y extranjeras como son Pleyel, Gaveau, Hart, Kriebel, Manthey-Lerg, Bernanegri é Izabal. Estos dos últimos al precio de CIENTO SETENTA Y CINCO duros, y los demas á precio de fábrica, tanto á plazos como al contado.

Pianos Pleyel y Gaveau de Cola desde QUINIENTOS á SETECIENTOS duros.

NOTA. Esta Casa los garantiza por cinco años.

UNION, 19.

Dinero á préstamo.

Si hay alguna persona que le convenga tomar dinero á préstamo en buena hipoteca, como tambien que tenga capital y quiere emplearlo tanto en escritura como en pagares, puede dirigirse á la calle de San Bartolomé, n.º 19, frente á la Administracion de Correos, donde darán razon.

Colegio de 1.ª y 2.ª enseñanza DE MANACOR.

El día 17 del corriente mes se abrirán las clases para los alumnos que tengan que prepararse para snfrir el examen de ingreso para emprender los estudios de la segunda enseñanza; cuyos exámenes tendrán lugar en este Colegio, el día 25 del próximo Setiembre. Tambien quedarán abiertas para los que, durante el mismo mes, hayan de sufrir examen de alguna de las asignaturas de segunda enseñanza.

Manacor 12 Agosto de 1885.—El Director, Antonio Amorós, Pbro.

Cambio de domicilio.

El profesor de idiomas Mr. P. H. Van-Mechelen que vivia en la calle de San Nicolas, se ha trasladado á la de Odon-Colon, sobre la tienda de los Sres. Boix y Matas (Perico), entrada por la calle de Peregil, núm. 3, 1.º

Pérdidas.

Hace unos 20 dias se extravió una perra podenca (ibicenca), cuyas señas son: pelo rojo, cuerpo regular y edad tres años. A la persona que la tenga detenida se le ruega avístese con el señor conserge de la Sociedad de Cazadores, quien, al indicarse su dueño, le gratificará.

Pizarras.

Hay cuatro grandes en muy buen estado que se venderían con rebaja de precio. En esta imprenta informarán.

CONTARELLES

DE N

JORDI DES RECO

(Antoni María Alcover)

Ab un prolech d'en THOMAS FORTEZA, Mestre en Gay saber.—Ab llecencia de l'Autoridad egleciástica.—Precio 2 pesetas.

Véndese en la Librería de Propaganda Católica.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 12, á las 10.10 m.

En Madrid hubo 35 invasiones y 19 defunciones.

Hay pequeña disminucion en provincias.

En Marsella hubo 35 fallecidos.

Se ha desmentido que el cólera se extienda por Francia.

Madrid 12, á las 5 t.

La Gaceta publica una circular sobre orden público.

En España hubo ayer 4601 invasiones y 1767 defunciones.

El cólera se ha presentado en Inglaterra.

Bolsin: 59.90.

Madrid 12, á las 6.35 t.

Se han declarado sucias las procedencias de Oran por causa de existir allí el cólera. En el Istmo de Panamá y en Guayaquil reina la fiebre amarilla.

Madrid 12, á las 6.45 t.

Se celebra Consejo de ministros.

Se agrava el cólera. Hoy en la provincia de Madrid han ocurrido 101 invasiones y 34 defunciones; en la capital 20 y 12.

Madrid 12, á las 10 n.

En Madrid hay 52 invasiones y 18 defunciones; reina mucha alarma.

El Sr. D. Ramon Necedal se ha encargado de la direccion del partido tradicionalista

Corren rumores de que el Sr. Solis, que estaba preso por delitos políticos, se ha fugado de la cárcel.